
 UNIVERSIDADE FEDERAL DA PARAÍBA 
CAMPUS IV – LITORAL NORTE 

CENTRO DE CIÊNCIAS APLICADAS E EDUCAÇÃO 
DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA E MEIO AMBIENTE 

 

Ata da 8ª Reunião Ordinária de 2022, realizada no dia 16 de novembro.

Ao décimo sexto dia do mês de novembro de dois mil e vinte e dois, às treze horas e trinta 1 

minutos, reuniram-se na sala do Laboratório de Análises Geoambientais, sob a Presidência 2 

do Professor Williame Farias Ribeiro, Chefe do Departamento de Engenharia e Meio 3 

Ambiente – DEMA, os professores, Ana Pavla Almeida Diniz Gurgel, Anderson Alves 4 

dos Santos, Carla Soraia Soares de Castro, Evelise Marcia Locatelli de Souza, Évio 5 

Eduardo Chaves de Melo, Frederico Gustavo Rodrigues França, Leonardo Figueiredo 6 

de Meneses, Lincoln Eloi de Araújo, Milena Dutra da Silva, Nadjacleia Vilar Almeida, 7 

Rafael Luís Galdini Raimundo, Zelma Glebya Maciel Quirino, e o representante dos 8 

Técnicos Administrativos, Leandro do Nascimento Máximo. Não houve representação 9 

estudantil. Não compareceram à reunião os professores Almir Ferraz Filho e Antônio 10 

Christian de Andrade Moura, que não justificaram a ausência; Elaine Bernini e Elaine 11 

Folly Ramos, as quais justificaram as suas ausências. Pauta: 1. Informes; 2. Aprovação da 12 

ata da 7ª reunião ordinária de 2022 e 2ª reunião extraordinária de 2022; 3. Progressão 13 

funcional de Adjunto 603 para Adjunto 604 do Prof. Anderson Alves dos Santos. Processo 14 

SIPAC 23074.100058/2022-45; 4. Apreciação do processo SIPAC 23074.119220/2021-72 15 

com vista à redistribuição do Prof. Dr. Lauter Silva Souto da UFCG para o DEMA/UFPB; 5. 16 

Apreciação do processo SIPAC 23074.103852/2022-39 com vista à redistribuição do Prof. 17 

Dr. Paulo Roberto Ramos da Universidade Federal do Vale do São Francisco para o 18 

DEMA/UFPB; 6. Aprovação do relatório da banca examinadora do processo seletivo de 19 

redistribuição de docente na área de ecologia numérica (Edital Nº 01/2022 – 20 

DEMA/CCAE/UFPB); 7.  Apreciação dos horários e componentes curriculares oferecidos 21 

ao curso de Ecologia para o período regular 2022.2. 1. Informes. A chefia iniciou registrando 22 

as ausências, e, na ocasião, informou que o prof. Almir Ferraz Filho esteve de licença para 23 

tratamento da saúde até o dia onze de novembro, mas até o momento não enviou novo 24 

documento com justificativa de ausência, e mencionou que em diálogo com esse docente foi 25 

informado sobre provável pedido de aposentadoria. Após discussão a respeito dos encargos 26 

do prof. Almir Ferraz Filho para o próximo período, a chefia concluiu o assunto informando 27 

que as disciplinas serão designadas para o professor, pois oficialmente ele não está de licença, 28 

e que quando for comunicado sobre seu pedido de aposentadoria iniciará os procedimentos 29 

para solicitação de um professor substituto. Continuando com os informes, o prof. Williame 30 

Farias Ribeiro falou que os manuscritos para o e-book do DEMA devem ser enviados até 31 

fevereiro e que outros detalhes serão passados na próxima reunião. Na sequência, registrou 32 

o Ad referendum do afastamento de curtíssima duração da profª Elaine Folly, de 17 a 21 de 33 

outubro, em decorrência da reunião de pesquisadores para discutir os trabalhos relacionados 34 

a Ecologia molecular do complexo de espécies Triatoma brasiliensis com especial foco na 35 



evolução de genes quimiossensoriais. Aberta oportunidade para os informes do colegiado, a 36 

profª Nadjacleia Vilar Almeida informou que ela, profª Milena Dutra da Silva e dois discentes 37 

do curso de Ecologia participaram da Quinta Expedição do Rio São Francisco, e apresentou 38 

a nova técnica do LCG, Rafaella Silva Leal. Em seguida, a profª Zelma Glebya Maciel 39 

Quirino informou que defendeu a titularidade sendo aprovada com a nota nove e meio, e 40 

registrou sua solidariedade ao Consuni pela elaboração da nota defendendo a democracia no 41 

país após as eleições. Na sequência, a profª Carla Soraia Soares de Castro questionou sobre 42 

o modo das apresentações de Estágio I no dia 23 de novembro, devido a alta dos casos de 43 

covid-19. Então, a chefia mencionou que estas poderiam ser feitas de forma remota para não 44 

restringir a participação dos interessados, e encaminhou para votação a sugestão de que as 45 

apresentações de Estágio I ocorressem de forma remota, e o colegiado aprovou por 46 

unanimidade. Logo após, o prof. Anderson Alves dos Santos convidou a todos para a 47 

apresentação do novo PPC de Ecologia de modo remoto no dia 22 de novembro, e informou 48 

que está recebendo colaborações para o mesmo. 2. Aprovação da ata da 7ª reunião 49 

ordinária de 2022 e 2ª reunião extraordinária de 2022. Após ajustes, a chefia pôs as atas 50 

em votação, sendo a ata da 7ª reunião ordinária e a ata 2ª reunião extraordinária aprovadas 51 

por unanimidade. 3. Progressão funcional de Adjunto 603 para Adjunto 604 do Prof. 52 

Anderson Alves dos Santos. Processo SIPAC 23074.100058/2022-45. A chefia passou a 53 

palavra para a Comissão de Progressão Funcional, e a profª Zelma Glebya Maciel Quirino 54 

leu o parecer favorável à progressão. Após votação, o colegiado aprovou o parecer por 55 

unanimidade. Na ocasião, a chefia informou que na próxima reunião requisitará o nome de 56 

três docentes voluntários para compor a nova Comissão de Progressão. 4. Apreciação do 57 

processo SIPAC 23074.119220/2021-72 com vista à redistribuição do Prof. Dr. Lauter 58 

Silva Souto da UFCG para o DEMA/UFPB. O prof. Williame Farias Ribeiro, presidente 59 

da Comissão de Encargos Docentes, leu o parecer desfavorável ao requerimento do docente. 60 

Na ocasião, a  profª Zelma Glebya Maciel Quirino sugeriu que fosse acrescentado ao 61 

documento que o DEMA não necessita de docente com esse perfil profissional no momento. 62 

Logo após, a chefia encaminhou a votação do parecer com os acréscimos, sendo aprovado 63 

de modo unânime pelo colegiado. 5. Apreciação do processo SIPAC 23074.103852/2022-64 

39 com vista à redistribuição do Prof. Dr. Paulo Roberto Ramos da Universidade 65 

Federal do Vale do São Francisco para o DEMA/UFPB. O presidente da Comissão de 66 

Encargos Docentes leu o parecer desfavorável à redistribuição do docente para o DEMA, e 67 

em seguida pôs o parecer da Comissão em votação, sendo este aprovado por unanimidade 68 

pelo colegiado departamental. 6. Aprovação do relatório da banca examinadora do 69 

processo seletivo de redistribuição de docente na área de ecologia numérica (EDITAL 70 

Nº 01/2022 – DEMA/CCAE/UFPB). O prof. Williame Farias Ribeiro leu o relatório, 71 

encaminhado pela banca, constando a avaliação e aprovação do único candidato com 72 

inscrição deferida, Wallace Beiroz Imbrosio da Silva. Após discussão, a chefia encaminhou 73 

a votação e o colegiado departamental foi unânime quanto à aprovação do relatório. 7.  74 

Apreciação dos horários e componentes curriculares oferecidos ao curso de Ecologia 75 

para o período regular 2022.2. Com a palavra, o prof. Anderson Alves dos Santos 76 

apresentou o cronograma das disciplinas, e, na ocasião, houve discussão entre os docentes e 77 

alterações de alguns horários. Quanto a isso, a chefia do DEMA registrou que a opinião com 78 



relação aos horários do prof. Antônio Christian de Andrade Moura visavam melhoria para os 79 

alunos. Após os ajustes, a chefia pôs os horários dos componentes para o próximo período 80 

em votação, salientando a pendência de uma disciplina optativa, e o colegiado aprovou por 81 

unanimidade. Nada mais havendo a tratar, a chefia deu por encerrada a reunião às dezesseis 82 

horas e dezoito minutos, e pediu que se lavrasse a presente ata que será redigida por mim, 83 

Ruth Fernandes Tavares Araújo, lida, aprovada e assinada pelos membros do DEMA para 84 

que surta seus efeitos legais. 85 


